

Cali, agosto 11 de 2022.

Buscar



TEMAS DESTACADOS:

[Contáctenos](#)

[Edictos y Avisos de ley](#)

[Versión PDF](#)

[GOOGLE NEWS](#)

■ Son ocho puntos sintetizan las necesidades de la región

El presidente Petro recibió declaración final de los alcaldes del litoral Pacífico



VALLE DEL CAUCA

Miércoles 10 de Agosto, 2022

En presencia del presidente Gustavo Petro Urrego se realizó este miércoles la clausura de la 'I Cumbre de Alcaldes y Alcaldes del Litoral Pacífico', un espacio de diálogo creado para que el mandatario escuchara las necesidades, problemáticas y peticiones de más de 60 autoridades de la región.

Las mismas voces fueron escuchadas de manera previa por el ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo; el presidente del Senado, Roy Barreras y las comisiones tercera y cuarta del Congreso de la República.

El objetivo es que el documento que resulte de la cumbre sea priorizado en el Plan Nacional de Desarrollo que construye el nuevo gobierno.

El gobernador del Cauca, Elías Larrahondo, planteó cuatro proyectos en el marco de la convención regional multimodal y en el entendido de que el transporte le da soporte a la competitividad.

“Entre estos se encuentran el dragado de Buenaventura, la transversal que va del Pacífico a la Orinoquía, la vía que va de Cartago a Nóvita y que conecta con el Chocó, así como la ruta Cali – Rumichaca en los tramos Santander de Quilichao-Popayán y Popayán-Pasto”, dijo el mandatario.

Suscríbete a nuestro boletín y recibe las noticias en tu correo electrónico

* Campos obligatorios

Nombre completo*

Correo*

Aceptar términos*

Acepto

Suscribirse

DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Anuncian primeras soluciones para que los motociclistas puedan adquirir el SOAT](#)



[Ante problemática por compra del SOAT, piden a conductores guardar las motos](#)



[3 errores frecuentes que cometen las personas que tienen gatos](#)



[Viralizan cédula de Amparo Grisales en las Redes Sociales](#)



[Amparo Grisales confesó su secreto mejor guardado y causó furor](#)

Mientras que la gobernadora del Valle, Clara Luz Roldán, destacó dos éxitos tempranos de este gobierno: Mulaló–Loboguerrero y el dragado de Buenaventura, proyectos de la Nación.

“Si no dragamos el puerto de Buenaventura a 16 metros vamos a perder más competitividad con el Ecuador. Por su parte, la vía de Mulaló a Loboguerrero es la que inicia ese gran proyecto nacional de conectar al Pacífico con la Orinoquia”, manifestó Roldán.

Desde el Congreso

Barreras exaltó que la gran mayoría de los parlamentarios del Pacífico esté en este importante encuentro, que inaugura una nueva era de conversaciones en el Bloque Parlamentario del Pacífico.

“El Valle tiene una gran experiencia en el Bloque Parlamentario, la idea es que el Bloque del Pacífico amplíe su dimensión con el acompañamiento y el beneplácito de nuestros compañeros, eso permite que la región entera le transmita a los gobiernos sus necesidades, las necesidades del Pacífico Colombiano”, dijo el Presidente del Senado.

Por su parte, la senadora Clara López Obregón dijo que el mensaje que se llevan es que las poblaciones han sido abandonadas por mucho tiempo. “Me ha afectado especialmente la cifra de jóvenes matriculados en la educación superior en esta región del país, que resulta ser la más baja de toda Colombia”, manifestó.

El representante a la Cámara por el Valle del Cauca, Duvalier Sánchez, anunció que se impulsarán los proyectos de educación, asegurando que tenemos un 10% menos de cobertura en educación superior, lo cual representa menos oportunidades para los jóvenes.

“La Universidad del Valle ha hecho un esfuerzo por tener un sistema de regionalización, pero el Gobierno Nacional debe entender que para tener oportunidades necesitamos invertir más en la regionalización: nuevas sedes, complementar las existentes y abrir programas académicos”, concluyó Sánchez.

Entrega de propuestas

Las 63 autoridades de la región entregaron al presidente Petro una declaración que reúne las propuestas para solucionar la grave crisis social, política y económica que se vive en los departamentos de Nariño, Cauca, Valle del Cauca y Chocó.

La declaración demanda una acción urgente e inmediata, que recoge un llamado común para enfrentar de manera integral la crisis humanitaria que padecen las comunidades de esa región, con las debidas garantías de seguridad, de sostenibilidad económica y de seguimiento institucional que, de manera prioritaria, disponga lo necesario para contener la crisis y abrir las posibilidades hacia una paz total.

Recibe las noticias en tu correo electrónico





El llamado es a diseñar e implementar un Acuerdo Humanitario Ya, que aborde el cese al fuego, el fin de los confinamientos, la puesta en marcha de corredores humanitarios y garantías para el retorno.

En tal sentido, las alcaldesas y los alcaldes de la región Pacífica solicitaron al gobierno entrante acompañar y priorizar esfuerzos en esta región, en cuatro asuntos claves: 1. Construcción de paz estable y duradera. 2. Cuidado de la vida y la madre naturaleza y perspectivas de desarrollo. 3. Diálogo social y procesos de gobernanza territorial. 4. Descentralización y región Pacífico.

Finalmente, las intervenciones se caracterizaron en ocho grandes asuntos que sintetizan las necesidades, problemáticas y peticiones que viven los territorios del litoral Pacífico, las cuales fueron expresadas directamente por sus mandatarios.

Estos se refieren al conflicto armado, el narcotráfico, el hambre, la paz territorial, acuerdo humanitario, autonomía regional y el cuidado de la vida son los asuntos más sentidos en esta región, necesidades que la puntúan como la región más pobre de Colombia. Estas son:

- El Pacífico debe pensarse como una región, una sola región.
- Acuerdo humanitario ya.
- Un modelo de paz territorial.
- Negociaciones inmediatas con los actores armados.
- Diálogos regionales con particularidades de cada región.
- Transformaciones institucionales.
- Autonomía regional

Como respuesta, Petro Urrego dijo que su gobierno llegó para cambiar la inequidad y la desigualdad social que por años ha afectado a la población del litoral Pacífico. “Ese es el mandato que se nos ha dado parte del pueblo y mayoritariamente el pueblo del Pacífico”, dijo el Presidente, destacando la figura de Francia Márquez en la vicepresidencia.

Durante su intervención, el alto mandatario resaltó que “los resultados que este Gobierno tuvo en las elecciones en los municipios que ustedes representan, es un mensaje que no tiene que ver tanto con el liderazgo de la persona elegida, tiene que ver con la historia y con las necesidades por los vacíos del Estado”.